



馬込だより

第551号

令和7年5月23日発行

大田区立馬込小学校

校長 山本 秀一

子どもの心サポート月間

生活指導主任 内藤 弘真

732568件。これは、小・中高等学校、特別支援学校における1年間(令和5年度)のいじめ認知件数です。こんなにも多くのいじめが起こっていることに驚きを感じる方も多いのではないでしょうか。

東京都では、毎年6月、11月、2月を「ふれあい(いじめ防止強化)月間」として、都内すべての小・中学校において、いじめを未然に防ぎ、こどもたちの健全育成を目指す取り組みをしています。それに合わせて、大田区でも、6月と11月に「子どもの心サポート月間」を設けています。

馬込小ではいじめ防止に向けてどのような取り組みをしているのかいくつか紹介します。

一つ目は、アンケートの実施です。年に3回(6・11・3月)のいじめに関する児童アンケートを実施することで、こどもたちの実態把握、未然防止を行っています。

二つ目は、スクールカウンセラーによる相談です。馬込小には2名のカウンセラーがいて、専門家に悩みを相談できる場を設けています。また、5年生の児童は、全員がカウンセラーとの面談を行っています。

三つ目は、WEB—QU調査(学校・学級生活への適応、不登校、いじめ被害の可能性の高い児童を早期に発見できる心理テスト)の実施です。

これらはほんの一例です。馬込小では、いじめ防止基本方針に基づき、いじめを許さないという姿勢で、いじめゼロを目指し、さまざまな取り組みを行っております。6月の後半から個人面談も始まります。お子様の様子で気になること、心配なことがございましたら、遠慮なくご相談いただき、いじめの未然防止、早期発見、早期対応にご協力いただければと思います。

6月の生活目標「健康で、安全な生活をしよう」

生活指導部 寺田 日菜穂

先月、方面別に一斉下校を行い、通学路の安全を確かめてきました。ご家庭でも登下校で気になる点がございましたら、ご連絡をいただけると幸いです。

さて、夏を感じさせる日が増えてきました。そんな中、学校では、熱中症対策とともに、活動後の手洗いの声掛けや、汗拭きタオルで汗を拭うなど健康に生活できるよう努めてまいります。今後もご協力の程、よろしくお願ひいたします。

<6月の行事予定表>

日	曜	行事予定
1	日	
2	月	全校朝会 プール開き 委員会 低PUT たてわりロング集会 水道キャラバン(4年)
3	火	サポートルーム保護者会
4	水	5時間授業(3~6年) 特別時程 高PUT
5	木	
6	金	
7	土	
8	日	
9	月	全校朝会 クラブ 低PUT
10	火	安全指導日
11	水	特別時程 高PUT
12	木	社会科見学(3年)
13	金	児童集会
14	土	特別時程 学校公開 引き渡し訓練 薬物乱用防止教室(6年)
15	日	校庭開放 13時~16時
16	月	全校朝会 低PUT
17	火	5時間授業 情報モラル指導
18	水	こころの劇場(6年)
19	木	まごめニュース集会
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	学年朝会 クラブ 低PUT
24	火	
25	水	5時間授業(5~1のみ) 特別時程 高PUT
26	木	特別時程 午前授業 個人面談①
27	金	特別時程 午前授業 個人面談②
28	土	土曜英語教室(スクールサポート)
29	日	
30	月	特別時程 午前授業 個人面談③

今回で馬込だよりのご家庭への紙配布は終了となります。

次号より保護者用学びポケットでの配信となります。お子様の在籍学級のチャンネルに掲載されますので、そちらをご確認ください。

また、本校ホームページでも掲載いたします。

学校関係者、地域への配布はこれまで通り紙で配布いたします。

3年生遠足

3年生担任 數馬 美佳

5月1日(木)に科学技術館へ行きました。科学博物館は、理科に関するものが展示されていて、鉄、電気、音などに関する学習コーナーがたくさんありました。

科学博物館へ入場する前に校長から2つの課題が出されました。それは、「おもしろい」と「どうして」を探すことでした。こどもたちは「大きなシャボン玉の中に入ることができて嬉しい」「みんなで力を合わせて大きな鉄の球を動かすのが楽しい」「床に描いてある鍵盤を踏むと、本当に音が出る。」「同じ金属なのに片方は重くて、もう片方は少し軽い。何でだろう。」「色のついていない絵なのに、透明の板を通すと色がつくのはなぜだろう。」など、不思議な世界を体験しました。

半日、科学技術館にいましたが、行けなかった所がまだあるので「また行ってみたい」という声も上がりました。

理科は、自分が経験したことでもとに予想や仮説を立てることが多くあります。科学技術館の学びを今後に生かしていくようにしたいです。

起震車体験

4年生担任 久慈 利幸

5月19日(月)に、避難訓練の一環で起震車体験をしました。巷では、南海トラフ地震や首都直下型地震など、いつ来てもおかしくない状況だと噂されております。そのような事態に備えて、震度5強の強い揺れを疑似体験できるよい機会となりました。

起震車の中に設置してあるテーブルの脚につかりながら、揺れを体験しました。こどもたちの反応として、「こんな強い揺れは初めてでした。」「正直怖かったです。」などがありました。

東日本大震災を経験していないこどもたちです。今回の起震車体験を生かし、普段から防災意識を高めていきたいと思います。



消防写生会

2年生担任 渡久地 温子

5月13日(火)の1、2時間目に消防写生会がありました。馬込小の校庭にやってきた2台の消防車。目の前の大好きな消防車に、こどもたちは大興奮でした。消防車をゆっくりと見られる特別な時間となり、消防車にはどんな部品がついているのかじっくり見たり、前輪と後輪では見た目に違いがあると気付いたり。画用紙に一生懸命に描いていました。そして、描き上げた絵を消防士さんに嬉しそうに見せている子もいました。



とうぶ移動教室

6年生担任 北條 沙貴

5月14日(水)～16日(金)にとうぶ移動教室に行きました。

ハイキングが一番楽しかったです。最後の坂道は、とても大変だったけれど、自然とふれあうことができました。施設の方が作ってくれたお弁当は最高でした。
(若宮有瑠)

15日の夜にキャンプファイヤーをしました。みんなで友情の火や自立の火がともされるのを見て感動したあとに、みんなでおどったことが印象に残り、楽しかったです。
(中村梨乃)

私は池の平湿原の景色が心に残りました。頂上から見た景色がきれいでました。見えた町の景色もすごくよかったです。
(田馬場奏菜)

松井農園の花つみ体験をしました。松井さんの話が感動的でした。花つみをたくさんでき、りんごの歴史を知れました。それに、これから生きるために知っておくべきことも教えてくれました。その時、こんな仕事をやりたいと思いました。
(川口夕璃)